

cancer.org | 1.800.227.2345

LECTURA SENCILLA

Si usted tiene cáncer de vejiga

Saltar a un tema

- ¿Qué es el cáncer de vejiga?
- ¿Cómo sabe el médico que tengo cáncer de vejiga?
- ¿Cuán grave es mi cáncer?
- ¿Qué tipo de tratamiento necesitaré?
- ¿Qué sucederá después del tratamiento?

produce en los riñones, los cuales están conectados a la vejiga mediante unos conductos llamados uréteres. La orina fluye a través de los uréteres hasta la vejiga donde es almacenada. Al momento de orinar, la vejiga se contrae expulsando la orina a través de un conducto llamado uretra.

El cáncer de vejiga por lo general comienza en el revestimiento o la capa interna de la pared de la vejiga. A medida que el cáncer crece a través de las capas de la pared vesical, se vuelve más difícil de tratar.

El "epitelio de transición" en la imagen es la capa de revestimiento donde comienza los ur 0 0 1íe9r6

Preguntas para el médico

- ¿Por qué cree que podría tener cáncer de vejiga?
- ¿Hay alguna probabilidad de que no sea cáncer?
- ¿Puede anotar el tipo exacto de cáncer que usted cree podría tener?
- ¿Qué va a pasar luego?

¿Cómo sabe el médico que tengo cáncer de vejiga?

Los signos de cáncer de vejiga son problemas para orinar, dolor al orinar, necesidad de orinar más a menudo de lo normal y sangre en la orina.

Si hay indicios que sugieran cáncer de vejiga, se llevarán a cabo más pruebas. Las siguientes pruebas son algunas que podría ser necesarias:

Pruebas que pueden hacerse

Examen físico: su médico le hará un examen para identificar signos de cáncer de vejiga, entre otros problemas de salud. Esto podría incluir examen rectal, en el cual un dedo cubierto con un guante lubricado es introducido por el recto. Si usted es mujer, también se puede hacer un examen pélvico. Durante estos exámenes, hay casos en los que el médico puede alcanzar a palpar un tumor en la vejiga.

Pruebas de orina: para estas pruebas, se le pedirá que orine en un recipiente. Luego, se analiza la orina para saber si contiene células cancerosas, sangre o ciertas proteínas (denominados marcadores tumorales).

Cistoscopia: para este examen, un médico ur2t5.6ro xamena pa mé531.73 Tm 0 0 0 rg /Gy

la vejiga (llamada muestra). Se pueden obtener más de una muestra porque a veces el cáncer comienza en más de una parte de la vejiga. También se puede recolectar el líquido de lavados de agua salina en interior de su vejiga para determinar la presencia de células cancerosas. Las muestras se envían a un laboratorio y se analizan para saber si contienen células cancerosas.

Radiografía: una sustancia con colorante se inyecta por una vena para una radiografía especial en riñones, uréteres y vejiga (vea la imagen). La sustancia se encarga de resaltar estos órganos para que el médico pueda visualizarlos mejor, así como los tumores que podrían contener. A este estudio también se le conoce por sus siglas en inglés como IVP.

Tomografía computarizada: algunas veces, a este estudio se le llama "CAT scan"; consiste en un tipo de radiografía que capta muchas imágenes del interior de su cuerpo. Este estudio puede mostrar si el cáncer se ha propagado fuera de la vejiga.

Imágenes por resonancia magnética (MRI): en estos estudios (MRI, por sus siglas en inglés) se utilizan ondas de radio e imanes muy potentes en lugar de rayos X para la captura de imágenes detalladas. Pueden ser muy útiles para detectar el cáncer que se ha propagado fuera de la vejiga.

Ecografía: esta prueba hace uso de ondas sonoras para producir imágenes de órganos dentro del cuerpo, como su vejiga y sus riñones. Puede ser útil para visualizar el tamaño del cáncer de vejiga y ver si se ha propagado.

Gammagrafía ósea: este estudio puede ayudar a mostrar si el cáncer de vejiga se ha propagado a los huesos. La gammagrafía ósea no se lleva a cabo salvo que usted presente dolor en los huesos.

Preguntas para el médico

- ¿Cuáles pruebas necesitaré hacerme?
- ¿Quién hará estas pruebas?
- ¿Dónde se realizarán?
- ¿Cómo y cuándo recibiré los resultados?
- ¿Quién puede explicarme los resultados?
- ¿Qué necesito hacer a continuación?

¿Cuán grave es mi cáncer?

- ¿Es el cáncer invasivo?
- ¿Sabe usted la etapa y el grado del cáncer?
- Si no, ¿cómo y cuándo podrá saber la etapa y el grado?
- ¿Podría explicarme lo que significa esto en mi caso?
- De acuerdo con lo que sabe sobre el cáncer que tengo, ¿cuánto tiempo cree que viviré?
- ¿Qué va a pasar luego?

¿Qué tipo de tratamiento necesitaré?

Hay muchas maneras de tratar el cáncer de vejiga. Es posible que quiera obtener una segunda opinión¹ sobre el mejor plan de tratamiento para usted.

El cáncer de vejiga a menudo se trata con:

- Cirugía (una operación)
- Radiación
- Tratamiento intravesical
- Quimioterapia
 Inmunoterapia

cáncer de vejiga en etapas tempranas, lo cual puede hacerse mediante una <u>cistoscopia</u>². Un cistoscopio con un aro de alambre en su extremo se usa para extraer el tumor.

Cuando el cáncer es más invasivo, se extrae el tumor junto con parte o totalidad de la vejiga.

Si solo se extirpa una parte de la vejiga, usted podrá contener y liberar la orina como normalmente lo hace, aunque en cantidades menores. Si se extrae toda la vejiga, necesitará otra manera de almacenar y eliminar la orina. Su médico podrá explicarle las opciones que hay disponibles para esto.

Efectos secundarios de la cirugía

En cualquier tipo de cirugía puede haber <u>riesgos y efectos secundarios</u>³. Por ejemplo, extraer la vejiga no solo modifica la forma en que la orina fluirá por el cuerpo, sino que también generará efectos secundarios de tipo sexual. Si usted presenta éstos o cualquier otro problema, informe a su médico. Existen maneras de ayudar a lidiar con muchos efectos secundarios.

Tratamiento intravesical

/ z2s se r 0 rg /GS224uoa nrol. Sf506 Tnirefeaalmentaexpliandoner la veji (. drí la)Tj 0 g 1 0 0 1 7369.

La quimioterapia (quimio) es el uso de medicamentos para eliminar las células cancerosas. Los medicamentos se pueden inyectar en una vena o se toman como pastillas. Estos medicamentos ingresan a la sangre y llegan a todo el cuerpo.

Para las etapas iniciales del cáncer de vejiga, puede que se use la quimioterapia:

• Antes de la cirugía para encoger el tumor

La radiación se administra a menudo junto con la quimioterapia. Algunos medicamentos de quimioterapia pueden ayudar a mejorar la eficacia de la radiación.

Efectos secundarios de la radioterapia

Los efectos secundarios más comunes con la radiación dirigida a la vejiga son:

- Cambios en la piel donde la radiación entra en el cuerpo, como enrojecimiento o ampollas
- Náuseas y vómitos
- Ardor o dolor al orinar, sensación de tener que orinar a menudo, o sangre en la orina
- Diarrea
- Cansancio
- Tendencia a presentar fácilmente sangrados o moretones
- Aumento en el riesgo de contraer infecciones

La mayoría de los efectos secundarios se alivian después de que finaliza el tratamiento. Sin embargo, algunos podrían durar más tiempo. Hable con su médico sobre lo que se puede esperar.

Inmunoterapia

La inmunoterapia consiste en tratamiento que refuerza el sistema inmunitario para atacar a las células cancerosas. Se pueden utilizar diferentes tipos de inmunoterapia para tratar el cáncer de vejiga. Estos medicamentos se pueden administrar directamente en la vejiga (en forma de líquido) o por vena.

Efectos secundarios de la inmunoterapia

La inmunoterapia puede causar efectos secundarios diferentes dependiendo del medicamento que se usa. Estos efectos secundarios suelen ser leves, como sentirse cansado o tener un malestar estomacal, pero en algunas personas los efectos secundarios pueden ser graves. La mayoría de los efectos secundarios desaparece después de que finaliza el tratamiento.

Si presenta efectos secundarios, consulte con su equipo de atención contra el cáncer para que le puedan ayudar.

Estudios clínicos

Los estudios clínicos son investigaciones para probar nuevos medicamentos o tratamientos en seres humanos. Estos estudios comparan los tratamientos

- ¿Qué debo hacer para prepararme para el tratamiento?
- ¿Hay algo que pueda hacer para ayudar a que el tratamiento sea más eficaz?
- ¿Cuál es el siguiente paso?

¿Qué sucederá después del tratamiento?

Usted sentirá satisfacción al completar el tratamiento. Sin embargo, es difícil que no le preocupe el regreso del cáncer. Aun cuando el cáncer nunca regrese, las personas tienden a estar preocupadas por esta inquietud. Después del tratamiento, usted necesitará acudir a su médico durante varios años. Debe asegurarse de acudir a todas sus citas de seguimiento con su médico. Las personas que han tenido cáncer de vejiga tienen un mayor riesgo de padecer otro cáncer de vejiga.

Si no hay signos de cáncer, la mayoría de los expertos aconsejan que acuda a las revisiones médicas cada 3 a 6 meses. Durante estas revisiones puede que se incluyan pruebas de orina y de sangre, entre otras. Si aún conserva su vejiga, usted también necesitará pruebas de rutina para su vejiga. Después de varios años, se puede extender el tiempo entre las visitas a los médicos, si no se observan nuevos cánceres.

Afrontar el cáncer y lidiar con el tratamiento puede ser difícil, pero también puede ser el momento para nuevos cambios en su vida. Puede que usted piense sobre cómo mejorar su salud. Llámenos o hable con su médico para saber qué usted puede hacer para sentirse mejor.

Usted no puede cambiar el hecho de tener cáncer. Lo que sí puede cambiar es la manera en que vivirá el resto de su vida al tomar decisiones sanas y sentirse tan bien como sea posible.

Hyperlinks

- 1. <u>www.cancer.org/content/cancer/es/tratamiento/como-buscar-y-pagar-por-el-tratamiento/su-equipo-de-tratamiento/buscar-una-segunda-opinion.html</u>
- 2. <u>www.cancer.org/content/cancer/es/tratamiento/como-comprender-su-diagnostico/pruebas/endoscopia/cistoscopia.html</u>
- 3. <u>www.cancer.org/content/cancer/es/tratamiento/tratamientos-y-efectos-secundarios/tipos-de-tratamiento/cirugia/riesgos-de-la-cirugia-del-cancer.html</u>
- 4. www.cancer.org/content/cancer/es/tratamiento/tratamientos-y-efectos-secundarios-de-la-guimioterapia.html